

PENTECÔTE

Quand la journée s'achève ... quand les devoirs sont faits, que la cuisine est rangée, que les enfants sont couchés ... souvent ma mère disait: *Enfin, on respire ...!* Voilà à quoi je pense en ce dimanche de la Pentecôte alors que nous célébrons, dans la Résurrection du Christ, le don de l'Esprit Saint. Vienne la Pentecôte, vienne le souffle de Dieu pour que l'Église puisse respirer !

Avant la venue de l'Esprit, les disciples étaient apeurés, enfermés, verrouillés. Ils vivaient sous le signe du stress, de la peur, du symptôme de fatigue chronique. Ils étaient retournés sur eux-mêmes, à la recherche du souffle de leur vie. Comment rendre témoignage de Jésus ressuscité ? Comment porter au monde l'Évangile de l'amour alors qu'ils étaient captifs de leur peur, de leur vulnérabilité face aux juifs qui venaient de tuer Jésus ?

Et voici que vient la Pentecôte ... voici que vient le souffle qui leur manquait, l'oxygène dont ils avaient besoin pour vivre et témoigner.

Sans l'Esprit, rien n'est possible. Jésus le savait bien, lui qui avait reçu l'Esprit. Et il savait aussi que son Église, si elle recevait l'Esprit Saint, si elle accueillait son souffle, rien ne pourrait l'arrêter dans sa mission au coeur du monde !

Quel est donc cet Esprit, quel est donc ce Souffle ? **C'est le Vent qui porte la Parole.** Le récit des Actes des Apôtres nous dit que l'Esprit descend sous forme de langue de feu mais surtout qu'il permet à chacun de comprendre dans sa langue la parole des apôtres. Quelle belle expérience qui vient guérir de la confusion entre les peuples que le livre de la Genèse attribuait à l'orgueilleux projet de la construction de la tour de Babel ! Mais surtout, quelle belle expérience de communion au-delà des différences légitimes de cultures et de traditions ! Aujourd'hui, comme alors, nous sommes invités à faire l'expérience de la rencontre des différences, de la rencontre avec l'autre qui n'est pas comme moi. *Chacun les entend dans sa langue*, nous dit s. Luc. Voilà un grand défi pour toute notre Église: apprendre à dire, dans les mots d'aujourd'hui, la jeunesse éternelle de la Parole de Dieu faire connaître le mystère du Christ capable de rejoindre les mentalités d'aujourd'hui. Le défi notre Église: dire pour aujourd'hui les merveilles que Dieu fait en nous et, pourquoi pas, par nous.

P

our ça, nous avons besoin de l'Esprit. Nous avons besoin de l'Esprit pour être capables de parler de Jésus, pour dire notre expérience de sa rencontre, pour témoigner de son impatience à être accueilli dans le coeur de nos frères et soeurs ! Notre Église a reçu la mission de proclamer le mystère du Christ aux gens de l'Outaouais. Cette tâche est urgente et doit s'accomplir dans une nouvelle approche, dans un souffle nouveau, un souffle de Pentecôte pour notre temps. L'Esprit doit nous être présent dans ce nouveau chantier de la mission dont le centre, je ne le dirai jamais assez, est la personne même du Christ. L'Esprit nous est donné pour cela. Pour amener à la vie, pour faire naître de vrais croyants et de vraies croyantes, de vrais disciples de Jésus.

Pas plus que nous ne pouvons nous passer de l'oxygène pour vivre, pas davantage notre Église ne peut faire l'économie de l'Esprit. Ça, c'est une chose qu'il faut comprendre par le dedans, à partir de nos expériences personnelles et communautaires. Sans l'Esprit, l'Église devient muette, essoufflée, peureuse. Avec lui, elle se sait capable d'audace, de créativité, elle expérimente son lien vital avec le Christ.

Frères et soeurs, sommes-nous des chrétiens dans le Vent ? Accepterons-nous de laisser nos voiles flotter au Vent de Dieu, nous laisser dépeigner par le Vent de Dieu, par l'Esprit, qui veut nous pousser au large, là où le Christ et le monde nous attendent ?

L'Esprit est là, il nous est donné. Oserons-nous respirer son souffle ? Oserons-nous lever les voiles de nos barques pour que son vent nous pousse vers le large ?

Oserons-nous faire confiance à Dieu ?

Jour de Pentecôte, Jour de la Parole partagée, Jour du feu de l'Amour qui prend au coeur les amis de Jésus, le Christ.